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Fenats denuncia a SSVQP 
ante Contraloría por 
equipos inoperativos 
En el documento presentado al ente contralor, la asociación acusó además 
abandono de deberes y deficiente gestión. 

Mirian Mondaca Herrera 
mirianmondacaGestrellavalpod 

acientes que no pue- 

p den recibir presta- 
ciones habituales en 

el Hospital Gustavo Fricke 
de Viña del Mar, y que por 
ese motivo deben ser tras- 
ladados a otros recintos, 

son parte de los antece- 
dentes que la Fenats del es- 
tablecimiento de salud ex- 
puso en una denuncia que 
fue presentada ayer ante 
la Contraloría General de 
la República. En concreto, 
enumeran cuatro equipos 
médicos que están tenien- 
do problemas: resonador 
magnético de la unidad de 
Radiología, dos escáneres 
y un tomógrafo para efec- 
tuar tomografías compu- 
tarizadas (TO). 

La denuncia es en con- 
tra del Servicio de Salud 

Viña del Mar Quillota Pe- 
torca (SSVQP) y en esta sos- 
tienen que existiría un 
abandono de deberes y de- 
ficiente gestión. 

En ese sentido, argu- 

mentan que los menciona- 
dos equipos son esenciales 
para la correcta atención 
de los pacientes y la entre- 
ga de diagnósticos médi- 
cos adecuados. 

Tras la presentación de 
la denuncia, el presidente 

de la Fenats Histórica, Jor- 
geLópez, enfatizó que con 
esto buscan que “se inves- 
tigue lo que pasó con los 
equipos, porqué se echa- 
rona perder, porquéno es- 
tán funcionando, debido a 
todas las problemáticas 

AGENCIA UNO Y CEDIDA. 

  

PACIENTES DEL HOSPITAL FRICIE HAN DEBIDO SER TRASLADADOS A OTROS RECINTOS DE SALUD. 

que esto puede traer y 
también debido a los altos 
costos que se pagan en la 
compra de servicios, cuan- 
do somos un hospital nue- 
vo, entonces eso nos tiene 
muy preocupados”. 

En ese marco, esperan 

  

RESONADOR MAGNÉTICO: UNO DE LOS EQUIPOS CON PROBLEMAS, 
  

A LA ESPERA DE INSUMOS 

Desde el hospital indicaron que todos los pacientes que re- 
quieren prestaciones asociadas atomógrafosy a resonancias 
cerebrales se encuentran recibiendo atenciones oportunas a 
través dela red asistencial del SSVOP En ese sentido, entre los 
recintos a los cuales han sido derivados los pacientes está el 
Hospital Biprovincial Quillota Petorca, que cuenta con el proto- 
colo declavestroke y un resonador magnético nuclear disponi- 
ble para realizar exámenes cerebrales. En relación a los proble- 
mas que han tenido los equipos, señalaron que la Dirección es- 
tá realizando las gestiones para reponer esta semana los servi- 
cios de sus tomógrafos con la importación de sus repuestos. 
En tanto, el resonador magnético nuclear, que se encuentra li- 
mitado solo para los exámenes cerebrales, continúa en funcio- 
namiento para otros exámenes. La instalación del insumo ne- 
cesario para la reposición de la prestación, que debe serimpor- 
tado, serealizará también durante los próximos días. 
  

quese determinen las res- 
ponsabilidades y que tam- 
bién el Ministerio de Salud 
tome consciencia de la fal- 

ta de presupuesto en los 

hospitales públicos. 
En tanto, el director de 

la misma asociación, Ja- 
vier Ávalos, planteó tam- 
bién que les parece “preo- 
cupante” los traslados 
que se generan fuera del 

hospital, ya que ocasio- 
nan “una situación poco 
agradable a usuarios y so- 
brecarga laboral, por 
ejemplo a la unidad de 
Traslado del Fricke, ya que 
deben ser trasladados en 
ambulancia para este pro- 
cedimiento”. Asimismo, 
solicitaron que se investi- 
gue si tenían mantención 
o no los equipos. O 
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USD $82.9 MILLONES INVERTIRÁ EL MOP EN LA OBRA.   
Aeropuerto de Viña presenta 
avances “según lo planificado” 
La construcción de un aero- 
puerto en el Gran Valparaf 
so ha sido un tema recu- 
rrente, destacada como una 
iniciativa clave para mejo- 
rarla conectividad y forta- 
lecer el turismo en una de 

las regiones más importan- 
tes del país. 

Durante los últimos 
años, autoridades han seña- 

lado que adaptar el aeró- 
dromo de Torquemada pa- 
ra vuelos comerciales sería 
un gran avance para el de- 
sarrollo regional. 

Sobre el estado actual 
del proyecto, desde la Sere- 

mi de Obras Públicas de 
Valparaíso informaron que 
“en julio de 2024, la Direc- 
ción de Aeropuertos inició 
la consultoría para desarro- 
llarla ingeniería de detalles 
del proyecto. Este proceso 
avanza según lo programa- 
do y finalizará a mediados 
de2025". 

En respuesta a solicitu- 
des ciudadanas, el SEA rea- 
lizó un proceso de partici- 
pación comunitaria entre 
octubre y noviembre, cuyas 
observaciones fueron inte- 
gradas en el Informe (ICSA- 
RA), entregado al MOP en 

diciembre. Este organismo 
tiene plazo hasta el 21 defe- 
brero para responder me- 
diante una adenda. 

La Seremi también re- 

saltó que, una vez comple- 
tada la consultoría de dise- 

ño y obtenida la aprobación 
ambiental, se espera que la 
licitación para las obras se 

ples aspectos es necesario 

evaluar la situación en 
profundidad: 

“Concón es una zona de 
sacrificio, reconocida como 
saturada en material parti- 
culado(...) En estecontexto, 
el proyecto de ampliación y 
mejoramiento del aero- 
puerto de Viña del Mar re- 

publique en el segundo se- — queriría unanálisis exhaus- 
mestre de 2025. tivo de sus impactos poten- 

La concejala María José — ciales, ya que una obra de 
Aguirre (IND) manifestó 
que aunque el proyecto 
del aeropuerto parece po- 
tencialmente beneficioso 
para la región en múlti- 

tal envergadura podría 
agravarla calidad del aire y, 
en consecuencia, la salud 
de sus habitantes y los eco- 
sistemas locales”. O
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